女性協拡大常任委員会

上野千鶴子東大名誉教授 ークゲストに

ど、女性学の視点から様々 いて2020年までに指導 にムープメントを起こす AM eT 00問題が世界的 なお題を聴りました。また、 目標)の実現性についてな を少なくと30%程度とする 的位置に女性が占める場合

S放分連女性協拡大常任V

・民放労連太邵会議等にア

7月6日 (土) に、東京

ら処理種ではありて た。ここ数年の変わ

すが地域・また男女

問わず社員の転職が

ご参加いただき、カーリン したが全国から多くの方に

に響り上がったとのことで んによる基調講演など非常

労働法制学習会も

客観性」だけではなく、当 制度が検討されはじめてお 野いる現状が見受けら 子響で言でおい、人 れました。そんな中 禁足が探剤化して 各局様々な形の復興 グ元日本代表の小笠原歩さ 微共闘は三田労基署で労働 6月19日、民放労連と映 一田労基署と意見交換 厚労省なが作成した「時 間外労働の上限規制

法制学習会と意見交換を行 を基に話を進めた。 りやすい解説しという冊子

った。今回は田村副署長と

テレビのセットなどを作っ 橋本監督官に放送の現場と 続いて質疑応答では、東

ている映演共闘の仲間の現 時間外労働一〇〇時間超の 宝舞台男組からの、月平均

状を伝えながら、大企業で いう問いに監督官は「時間 人がいるが申告すべきかと

た「全国女性のつざい」に は4月に施行された労基法

いて大切なのは「中立性・ から、ジャーナリズムにお

第の歴史や 202030

上野教授からは女性活躍

むてきた女性学の研究姿勢

び各地連のメンパーから夏

また会議では常任委員及

23日に札幌にて行われまし

最後に会議では6月22、

上野教授が長年取り組ま

社会のあらゆる分野にお

をしていただきました。

でいらっしゃいます上野子 ラーク(WAZ) 鑑賞

あるとの八指摘もありま ていたことは大きな問題で た」と事実定義してしまっ

要であることを気づかされ をしていくことも非常に重

性が顕微されました。 に制度を構築していく必要 り、人材確保に向けて柔軟

野さんをお招言し、 講演

上には社会学者・東京大学

今回の金融のトークゲス

フィメンスアクションネッ

経典と認定という。

日本での広がりがなかっ

事者性をもって女性が報道

日本のマスメディアは

が参加しました。

い地連の女性協メンバーら

元は二〇名を超える全国 長が開催されました。会

題について報告がありまし

季闘争の成果及び現状の間

あいにくの天候ではありま ついて整合がありました。

について学んだ。監督官は、

外一〇〇時間超は協定に関

(2)

全体会·基調講演

進行のもと、中央執行委員 雨美紀アナウンサーの司会

分科会①

防災と災害報道くらしの中の

北海道教育大学札幌校の 大学教授 佐々木貴子さん 本大震災を経験した局は毎

教授で防災専門家の佐々木

加者と災害報道について情 貴子さんを講師に迎え、参 害報道を経験。その時、何 報交換をしました。 私は去 日々の訓練でした。HBC 年9月に胆振東部地震で災 っています。キー局や東日 では週に一度地震訓練を行 よりも必要だと感じたのは 考えました! 優先すべきか」という質問 品の調達や近況報告をす の課題に悩まされました。 害時、家族と仕事どちらを 要性を実感しました。また 報道の基礎として訓練の必 習をしていると聞き、震災 いたら一人を休ませてその を受け、参加した全員がこ 人が他四人の家族を回り物 佐々木講師からは「五人 国のテレビ局からは「災 「子どもや介護など個 保されていないとできませ ん。報道の訓練だけではな

置」など道内の自治体の例 えるべきだと痛感。最後は、 事に備えて今から体制を考 災害時の体制が整っていな いのでは」と指摘され、有 を説明。「マスコミ業界は への事情を考慮した人員配

災害と報道、

北海道の元気を体感しましょ 労連全国女性のつどいが北 の開催となる第五六回民放 の二日間にわたり、令和初 海道・札幌で開催されまし 札幌テレビ放送労組の村 6月22日(土)、23日(日)

基調講演も楽し うかがう れました。 談窓口の設置、また 労組からはハラスメ 社員を対象にしたハ カーリング日本代表 施など、春闘で獲得 ラスメント研修の実 ントに対する社外相 した成果の報告がさ

基調講演は元五輪

結果の報告や、北海道放送 なったセクシャルハラスメ 挨拶、そしてMICがおこ 長、女性協議会議長からの ノトについてのアンケート たくさんの苦労もあったと の理解と支えがあったから 思います。それでも競技と が、母となって現役復帰は ツだと話されていました ても選手生命の長いスポー もわかりやすく解説してい で講演が進められました。 家庭を両立できたのは周り ただきました。 ノサーとトークショー形式 カーリングは世界的に見 ルを問題形式で初心者に カーリングの基本的なル

人命を守るための報道 ことは財産になりました。 換ができ、気づきを頂けた ん。全国の放送局と情報交 ていかなければなりませ く人員配置についても備え (北海道放送労組

されました。

を行っていくべきだとお話 ているメディアが防災教育

は、自分の家族の安全が確

オンナの人生と老後のおカネ ~スナック紀子のマネー女子会 プランナー 川部紀子さ 澤田紗季

るなど、私たちを取り巻く 済が進み、消費税増税も迫 お金の状況は変わっていま ょうか。キャッシュレス決 る!と自信を持って言える 自分の収入・所得・年金に 方は少ないのではないでし ついてきちんと把握してい 社会人年数に関わらず、 見ても、何が何だかいまい 目にもなって、給与明細を 間が過ぎていきました。 ていました。 …、 そんなもやもやを感じ も漠然とした不安が残る ちわからない、調べてみて 恥ずかしい話、社会人四年 変勉強になりました。会社 それが今回整理されて大

い雰囲気はなく、楽しく時 分科会でしたので、堅苦し を通して学んでいくという をチーム対抗戦でのクイズ お金にまつわるあれこれ 可欠です。川部先生からは ・年金などの知識は必要不 違い・軽減税率・社会保険 く身として、収入と所得の 員としてこれからも長く働

災害の素材を大量に保有し

両立」をテーマに、和やか 迎え「女性アスリート目線 の小笠原歩さんをゲストに な雰囲気のなか村雨アナウ からの育児と競技(仕事)の ばりすぎないということを た。理解があったからこそ 実行できたのかもしれませ しんどいときは休む、がん

それが励みにもなったと言 うな仲間がいると思って、 っていました。 ないと思った時も、同じよ)ばしばマタハラと同時

ひとりでは乗り越えられ 要だと感じました。

が印象に残りました。

があるのも現実。そうなら 負担がかかってしまうこと 夢を持つことできる、持っ う環境づくりが企業にも必 てもいいんだ」という言葉 ないためにも全体で助け合 最後に「40歳になっても

北海道の食と 道産ワインの魅力 シニアソムリエ 勝山美幸 ゃん

目を浴びている道産ワイン タイミングだったので、注 ン」を取り上げたばかりの について興味深くお話を伺 番組の特集で「広島ワイ いました。 まりは43年の十勝ワインと 北海道のワイン造りの始

だとおっしゃっていまし

島は二五年前で県北部の三 いうことです。ちなみに広 次ワイナリーです。

ているそうです。

歴史の差とそありま 北海道では行政担当 ウが育つことです。 気候条件で良いブド ったこと、恵まれた らも行政主導で始ま すが、共通点はどち 者が異動するたびに



イズ戦まで かの知識を起点に、 分科会で得たいくつ 台に戻ってからキャ

で、キャッシュレス決済が おすすめだそうですよ! 院の支払いだけでもいいの

くれないが、だれでも知識

「金銭のことは誰も教えて

(東北放送労組 熊谷望那)

ないのだ」と、口を酸っぱく

から面倒くさがってはいけ を増やすことはできるのだ

して言われました。今回の

ワインの味が変わっ

いう方でも、コンビニと病 は現金払いが多いと る癖がついてきまし 払いについて検索す いてくるもので、仙 芋づる式に関心が湧 た。ちなみに、普段 ッシュレスやカード

ますが、ひとりの人だけに に逆マタハラも問題視され 分科会④

できるかんたんヨガ オフィスや自宅で

因」。しかし、自分ではス 「病気の九割は心が原 ヨガインストラクター 森本子高機さん あるそうです。せっかくの も、そうでないことも多々

くできておらず、浅い呼吸

ヨガを通じ外からではなく

吸には心も体もすっきりさ

せる効果があると森本さん

になっていたこと。深い呼

が教えて下さいました。

ひとつめは様々な筋肉が

で、様々な気づきもありま 見つめる機会はなかったの

そうです。一時間体を動か

しリラックスすることで、

循環がよくなる効果もある ること。その他にも、血液

段時間を十分にとり自分を

した。それは深い呼吸が全

トレスがないと感じていて 機会だから癒された…そん

体の中を見つめてみ が講師の「オフィス のは、森本香織さん な気持ちで参加した

働いてより多くのエネルギ

思います。

(南海放送労組

前田紗里)

ることから取り組みたいと が資本、自分のためにでき た。働くためには健康な体 ことが必要だと感じまし 分の体と心の不調に気づく 中から自分を見つめて、自

とても貴重な一時間 いない私にとって、 とがなかなかできて たんヨガ」。普段自 分の体をいたわるこ 半となりました。普 や自宅でできるかん

ラクゼーション効果を高め

ŶXXXXXXXX

つめは自律神経を整えてリ -消費に繋がること、 ふた

ければ「赤ワイン」が合う

で食に彩を添える「ワイン

豊かな食材が揃う北海道

「白ワイン」で、醤油をか

という楽しみ方なども教え

スして鋭気を養い「あすか

いただきました。リラック の魅力」にしばし浸らせて

功しています。「ローマは らワインを出していて、ワ ていたという笑い話も残っ 造りへの情熱と計画性の賜 ツと積み重ねてきたワイン リズムで観光客誘致にも成 ィナリーを巡るワインツー 日にして成らず」コツコ 北海道では現在四〇社か は白、肉は赤、という概念 間があり、テストが始まる 味わう。そして語らう。魚 目から鱗でした。香りを楽 すが、体験してみると実に 尚なイメージがあったので ワインには知識が必要で高 は古く、同じサンマでもオ 料理と合うかと想像する。 ような気分になりました。 しむ。色を楽しむ。どんな

!」の一言がスマート。

うは気軽に楽しみたいので 値段も気になる時は「きょ メのワインが飲みたいけど ていただきました。おスス

意義なひと時でした。 らも頑張ろう」と思える有

(広島テレビ労組

糸永直美)

カジュアルにお願いします

アイヌ文化に触れ学ぶ アドバイザー 門脇アイヌ文化 標さん

民族が、明治維新以降に日 民族であることを幼いころ ぶ」と題して、講師の門脇標 同化政策によって、劣った ていた。その理由は、アイヌ からコンプレックスに感じ れ育った。門脇氏は、アイヌ 父が大和民族のもとに生ま 氏に講演していただいた。 本政府による土地の開拓と 一脇氏は、母がアイヌ民族、 「アイヌ文化に触れ、学 幌を中心に施設でイベント られると確信し、現在は札 が、結婚や仕事に就く際、い の運営や、アイヌの人たち のことを双方の視点で伝え とによって、アイヌと大和 アイヌの文化に向き合うと で自身のルーツをたどり かし、門脇氏は友人の言葉 っているからだという。し まだに差別として色濃く残 民族だと虐げられた歴史

リーブオイルをかければ

物だと感じました。

ワインの味を表現する時

使ったストラップを作っ は、自然は神様からの贈り 料となる木を採取する際 ー」と呼ばれる木の内皮を た。この「オヒョー」の材 物と考えるアイヌの人たち を鑑賞。その後、「オヒョ 里幸恵の人生を辿るビデオ 承や生活をまとめた書籍 の生活の支援をしている。 『アイヌ神謡集』の著者知 分科会では、アイヌの伝 (京都放送労組

ヌ文化に触れる のかもわかるという。参加 けの意味があり、その模様 によってどの地域の衣服な 継がれている。また、 れている。模様は魔除 やパッチワークが施さ 糸を織り、丁寧に刺繍 繊維から取り出された もらった。樹皮や草の 展示され、試着させて 会場内には民族衣装が に感謝し、無駄にしな いという生き方が受け

知る機会になってくれれば 嬉しい」と語った。 から、アイヌ民族のことを を好きになってもらうこと し、衣服、工芸品など何か 門脇氏は、「アイヌの暮ら まとい写真に収めていた。 者は思い思いに民族衣装を

伊藤裕美

の作法があり、自然の恵み

望く行くとができ

北海道を訪れたいです。冬

内 物館を見学しました。今

初めは、夕襲市石炭博

し、札幌の食を満喫しま

た。今度は雪の降ると言い

り、札幌が一望できる と同じようにサラトに要

い空・ジャンプ競技は恐

せん。今回、ミュージアん

玉の一つである模擬坑道 影響で、残念ながら、目 年月に発生した火災の

は見学で含ませんでし

間では、本物の石炭に触 た。しかし地下の展示 ではあまりなじみがありま のスポーツは火の国・熊本

をまわることで、夏のオリ

見の前に広がるのは

怖との闘いであること

した。八〇十二の種グピ を、身を持って実感しま

オリンピックも楽しみにな

ンピックだけではなく多の

女性のつどい二日目

バスツアーで元気をもらう!

来年にせまった東京オリーた。札幌と言えばスキージ

ウインタースポーツ

聖地巡礼ツアー

ンピック。日本開催を前に、ヤンプの聖地。オリンピッ

季オリンピックの舞台で

設されている大倉山ジャン プ競技場へ。ここでは選手

たが、原望台風定の夕揚メ

夕器には行けませんでし

ですが、今まで夕張に足を に参加。私は札幌出身など

埋んだことはありません。 九〇万人超の人口を有す

一。期待いっぱいにツア な光景が広がっているのか を切った夕襲市には、どん 月についに人兄のの

ーに購入ました。

あることもうかがえます。

種の姿を独立スポーツで しょうか…。 地道な調整を

夕場市を巡るパスツアー る札幌市に対して、今年5

とっては懐かしい北海道

しました。歴像以上の甘る

らむる―、資金力で堪能

ださった北海道地連・実行 実感しました。企画して

委員の皆様、ありがとうべ

きなだけ夕張メロンが食べ

た女性ガイドさんは、私

ターズのユニフォームを書 きました。日本ハムファイ

歴史を教えてくださいま

が進み、一生分の夕襲メロ

ンを食べたのではないでし

伊田菜々花

にメロンをすくうスプー

ざいました。

で、明るく楽しく、夕景

一めろんのテラスを巡るコース

思いながら駆け下りるので もある高製沙羅さんは何か 目に浮かびます。同年代で て選手が飛んでいく光景が ードで無降下し空に向かっ

りました。企画をしてくだ

(熊本嶼民デレビ労組

れながら、実際に炭鉱で使

ランチは、夕張メロンを

ようか…。

ロッコ、炭鉱採掘のジオラ われていたヘルメットやト

マなを見て回ることがで

媒メロンがずらりと並んで パットに、オレンジ色のタ ステーキ食べ放風。銀色の

にかけた夕響メロンが、今

や、メロン農家さんの手 元気なツアーガイドさん

の夕襲を支えているのだと

いる様子は圧養でした。好

さったなさん ありがと

うございました。

今張市石炭博物館&

ロンソフトクリームも堪能

クの歴史を学んだあと、併

ユージアムに向かいまし ある札幌オリンピックミ